

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **1.1 KESIMPULAN**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan peneliti dilapangan, maka pada akhirnya peneliti mengambil kesimpulan mengenai persepsi mahasiswa Manggarai di Kupang mengenai pemberian belis kekinian. Dalam penelitan yang telah dilakukan, peneliti menemukan beberapa persepsi mahasiswa Manggarai di Kupang mengenai pemberian belis kekinian. Mahasiswa Manggarai di Kupang berpersepsi gambaran pemberian belis kekinian atau hari ini terjadi perubahan dalam bentuk wujud pemberihan belis dimana dulunya dalam bentuk hewan seperti kerbau dan kuda dan sekarang digeser dalam bentuk uang itu pun dikarenakan pada saat ini hewan susah didapatkan, disisi lain setelah langkahnya ketersediaan hewan seperti kerbau dan kuda penggunaan uang dalam belis pun semakin tinggi angkanya, hinga sampai pada status sosial seorang gadis yang akan di pinang oleh laki-laki dimana sekararang juga diyakini semakin tinggi status sosial seorang gadis semakin tinggi pula besaran uang yang akan diminta oleh pihak keluarga perempuan, meskipun demikian telah bergeser sejauh itu, Masyarakat Manggarai pada umumnya tetap menjalankanya sesuai adat yang berlaku hanya dalam adatnya memakai istilah hewan yang di nominalkan dengan uang.

## 1.2 SARAN

Saran merupakan masukan dari penulis yang mau disampaikan kepada mahasiswa PERMAI Kupang sebagai berikut:

1. Untuk mahasiswa PERMAI Kupang

Penulis berharap agar mahasiswa Manggarai di Kupang yang tergabung dalam organisasi persatuan mahasiswa Manggarai (PERMAI) Kupang dapat memahami lebih dalam tentang budaya belis dan harus mengambil bagian dalam mempertahankan budaya belis sehingga perubahan-perubahan yang terjadi dalam budaya belis yang hari-hari ini diakini menghilangkan nilai-nilai dalam budaya belis itu sendiri segera dikembalikan ke dalam gambaran awal.

2. Untuk para penelitian berikutnya yang hendak melakukan penelitian tentang perkembangan budaya belis disarankan agar meneliti dari segi atau perspektif lainnya. Misalnya tentang perspektif makna yang terkandung dalam pemberian belis uang dengan menggunakan konsep persepsi.

## DAFTAR PUSTAKA

Adyani, Ni Ketut Sari. 2016. *Bentuk Perkawinan Matriarki Pada Masyarakat Hindu Bali*. Ditinjau dari Perspektif Hukum Adat dan Kesetaraan Gender.

Alfian, Ed. 1985. *Persepsi Masyarakat Tentang Kebudayaan*. Jakarta: Gramedia.

Maleong, Lexy J. 2013. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung, Remaja

.2002. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. PT. Remaja Rosdakrya, Bandung.

Hidayatullah Arief. 2015. *Jurnalisme Cetak*. Yogyakarta.

Jamaludin dan Nanda Amalia, 2016. *Bahan Ajar Hukum Perkawinan, Aceh*.

UNIMAL PRESS

Koenjaraningrat, 1977. *Beberapa Pokok Antropologi Sosial*, Jakarta, PT. Dian Rakyat

Nggoro, Adi M. 2013. *Budaya Manggarai Selayang Pandang*. Ende, Flores, NTT, Indonesia, Nusa Indah.

Raho, Bernard. 2014. *Sosiologi*. Maumere, penerbit Ledalero.

Ruslan, Rosady. 2013. *Metode Penelitian Public Relations dan Komunikasi*.

Jakarta: PT RajaGrafindo Persada.

Sugiyono, 2016. *Metode Penelitian Pendidikan*. Bandung, Refike Alfabeta.

Yasmin dan Anwar, 2013. *Sosiologi Untuk Universitas*. Bandung, Refike Aditama.

Suranto, AW. 2010. *Komunikasi Sosial Budaya*. Yogyakarta: Graha Ilmu PT Citra

Aditya Bakti.

\_\_\_\_\_.2017. *Meteorologi Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*.

## **JURNAL**

Eden, Antonius Setiarja, Ni Luh Nyoman K., Nazrina Zuryani. (2017). Sikap Kaum Muda Perantau Asal Manggarai di Bali terhadap Praktek Belis Kekinian. *Jurnal Ilmiah Sosiologi (Sorot) Vol 1 Issue 1 Hal 1-13*.

Jeli, O Sufalta, Ni Ketut Purawati. (2019). Sistem Perkawinan Adar Manggarai dalam Perspektif Gender, Desa Nggalak Kecamatan Reok Barat Kabupaten Manggarai Tengah. *Jurnal Pendidikan dan Ilmu-ilmu Sosial (Social Studies) Jurnal Fakultas Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial IKIP PGRI Bali Vol 7 Issue 1 Hal 40-49*

Musbahar, P Haryati. (2019). Pandangan Masyarakat terhadap Fenomena Tingginya Belis (Mahar) Perkawinan (Studi Kasus Kecamatan Borong Kabupaten Manggarai Timur, Flores Nusa Tenggara Timur). *HIKMATINA: Jurnal Ilmiah Hukum Keluarga Islam Vol 1 Issue 1 Hal 37-43*

## **Karya ilmiah**

Jelita, Aurelia 2016, *Persepsi Masyarakat Manggarai Belis Dalam Perkawinan Adat Di Desa Benteng Raja Kecamatan Borong Babupaten Manggarai Timur*, Kupang skripsi Jurusan PPKN, Fakultas Ilmu Keguruan dan Ilmu Pendidikan UNDANA

Gordianus, Jenaru 2020 *Komodifikasi Belis Dalam Perkawinan Adat Di Desa Sama Kecamatan Kuwus Kabupaten Manggarai Barat*, Kupang skripsi SOSIOLOGI, Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik UNDANA

**Internet**

<http://repository.unika.ac.ai/id/eprint/835> (di akses pada tanggal 28 Agustus 2015)

<http://riset.unisma.ac.id/index.php/jh/article/view/1888/1810> (di akses pada tahun 2019)

<http://repository.ummat.ac.id/1356/1/COVER%20-%20BAB%20123.pdf> (di akses pada tahun 2020)